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REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO 
MEIO AMBIENTE 

Aos dezessete  dias  do mês de março do ano de dois  mil  e  vinte  e  cinco,  os 
conselheiros do COMDEMA se reuniram no Pavilhão da Química na ESALQ, na 
Avenida Pádua Dias, nº 11, Bairro Agronomia, Piracicaba, SP, por convocação do 
Presidente Marcos Kamogawa e a reunião teve início às 19h15 quando atingiu o 
quórum necessário. Presentes os membros que assinaram a lista anexa. Ausência 
justificada  da  conselheira  e  primeira-secretária  Eveline  Blumer.  O  Presidente 
cumprimenta  `a  todos  e  dá  as  boas-vindas.  Convidados  Fábio  e  Lisa  para 
apresentarem o GRUPO DE INCENTIVO E CONSCIENTIZAÇÃO DE ENERGIA 
LIMPA E SUSTENTÁVEL. O projeto é instalar os equipamentos de energia limpa 
nos prédios públicos. Lisa explica que a energia limpa diminui sensivelmente os 
gastos com energia elétrica. Além da economia, gera muitos empregos na área de 
instalação e manutenção. Muitas cidades já aderiram e serão instaladas 21 usinas 
de energia solar só para atender Hortolândia. Curitiba e Sorocaba já utilizam em 
larga  escala.  Fábio  informa  que  o  Prefeito  eleito  Hélio  Zanatta  assinou 
compromisso de instalação em Piracicaba. No Legislativo o grupo tem apoio dos 
vereadores Silvia Morales e Paulo Camolesi. Apresentam tabela de investimento e 
redução de custo.  Previsão de retorno financeiro entre 3 e 5 anos. Estimativa de 
75% em economia financeira e 75% do valor da energia elétrica. Garantia de longo 
prazo. Estão trabalhando para conscientizar indústrias, empresas e comércio. A 
conselheira  Dra.  Cecília  Haddad  pergunta  como  ficará  o  projeto  que  não  foi 
homologado  por  questões  internas  com  a  CPFL.  Fábio  explica  os  caminhos 
necessários para o serviço em parceria com a CPFL. Envolve trocas de relógio e 
transformador.  Fábio  fala  em  detalhes  como  são  estes  procedimentos.  Lisa 
comentou  que  grandes  empresas  estão  explorando  e  vendendo  a  ENERGIA 
LIMPA. Prof. Juan lamenta a postura que desestimula a instalação em escolas e 
prédios públicos. Após encerramento da apresentação do projeto, tivemos início 
das pautas do dia. PARTE I – Discussão e aprovação da Ata da reunião Ordinária 
do dia 10/02/2025. PARTE II – Comunicações da Diretoria do Conselho: A vice-
presidente Iraci Honda relata as dificuldades encontradas para as inscrições para a 
22º Prêmio Destaque Ambiental. Foi publicado na Gazeta de Piracicaba de 13 de 
março  de  2025,  na  página  3  uma  matéria  com o  título  “COMDEMA RECEBE 
INSCRIÇÕES PARA PRÊMIO AMBIENTAL ATÉ 4 DE ABRIL”, com entrevista de 
Iraci  Honda Vice-Presidente  do COMDEMA. Com a mudança na Prefeitura,  as 
novas  funcionárias  não  estão  sabendo  orientar  os  interessados  e  não  os 
encaminham para procurar a Diretoria do COMDEMA. Presidente Marcos solicita 
que os conselheiros que se interessem por fazer parte do CMCTI. Foram eleitos o 
conselheiro Ademir Martins como titular e Prof. Juan Sebastianes como suplente. 
UNIPIRA envia solicitação de proprietários da área de Morro Branco que sofreu 
queimada.  O  Conselheiro  da  Polícia  Ambiental  se  propôs  a  visitar  o  local. 
Presidente Marcos informa que ainda não conseguiu agendar reunião com o novo 
prefeito. PARTE III – Ordem do dia – 1) Apoio a Reinstauração do cargo ligado ao 
GMEA que desenvolve projetos como Educa trilha, Logística reversa e projetos nas 

Av. Dr. Mauricce Allain, nº 77 – Vila Rezende- CEP: 13.405-123 Piracicaba/SP
 Fone/Fax: (19) 3417-9494  

  E-mail: comdemapiracicaba@gmail.com

1



         COMDEMA – Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente
       

             Lei Municipal n° 251, de 12 de abril de 2010

escolas. A Laís que cuidava dos projetos no GMEA não foi aproveitada e tudo no 
âmbito ambiental parou de acontecer. Também os demais cargos foram extintos. 
O Conselheiro Odair  Moral  comenta da necessidade de o COMDEMA apoiar  o 
retorno  destas  atividades  e  da  importância  de  um  Educador  Ambiental  e  a 
continuidade dos projetos. O GMEA tinha um fundo de 3 milhões de reais para 
utilizar no desenvolvimento das atividades. 2) Reativação das câmaras técnicas 
para questões ambientais: poluição sonora, arborização, resíduos sólidos, proteção 
de nascentes e rios da cidade. GT já está montado e continuará o mesmo, com 
inclusão  dos  que  tiverem  interesse  nos  temas.  Os  conselheiros  optaram  pela 
divisão  de  grupos  assim  distribuídos:  POLUIÇÃO  SONORA  (Juan,  Régis  e 
Marcos).  ÁGUA  (PM  Ambiental,  Odair,  Ademir,  Cecília,  Juan)  RESÍDUOS 
SÓLIDOS (Moacir, Mariana, Régis, Joyce, Luciana, Juan, Marcos) ARBORIZAÇÃO 
(Marcos,  Ademir.  Juan).  Presidente Marcos encerra a reunião às vinte horas e 
quarenta e cinco minutos, agradecendo a presença e participação de todos. Ata 
redigida  pro  Sylvana  Zein,  segunda secretária  do  COMDEMA,  que  será  lida  e 
aprovada pelo Presidente Marcos e assinada por todos.
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